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國際運動新聞 0109~0115 

1.  奧會正式展開 2024 奧運申辦過程邀請 <國際奧會動態> 

2.  ANOC 推出如何設立運動員委員會工具書<運動組織動態> 

3.  女足球員對 FIFA 世足賽場地提出善意建議<賽事籌辦進度> 

4.  帕拉跆拳道賽事將首次在亞洲及非洲舉辦<賽事籌辦進度> 

5.  阿拉木圖憑藉宜人氣候、地理條件及過去經驗爭取 2022 冬奧主辦權<賽事申辦訊息> 

6.  北京將藉強大的運動資產爭取 2022 冬運會主辦權<賽事申辦訊息> 

7.  南非考慮以全國範圍申辦 2024 奧運及帕運會<賽事申辦訊息> 

8.  禁藥停賽期限將由 2 年增長為 4 年<運動禁藥管制> 

9.  2016 里約奧運籌委會宣布公路自由車計時賽新賽場<2016 里約奧運> 

10. 東京政府正研究重新評估 2020 奧運資產目標<2020 東京奧運> 

11.  2020 東京奧運成立運動項目審議小組<2020 東京奧運> 

12. 英國學校體育課減時不利解決肥胖問題<學校運動發展> 

13. 正視學童運動傷害問題 <運動傷害防護> 

14. 最新報告顯示世界足球經濟重心正轉向中東國家<國際足球發展> 

 

1.奧會正式展開 2024 奧運申辦過程邀請 <國際奧會動態> 

國際奧會 2015/01/15 新聞稿。國際奧會於 1 月 15 日正式展開 2024 年奧運會的申辦邀請，這是

奧林匹克 2020 改革提案通過後所進行的第一項申辦。有意申辦的國家奧會與城市將受邀與國

際奧會討論初步想法，並在 9 月 15 日正式提出申請前，獲得某種程度的協助及意見反饋。目

前美國、義大利與德國奧會都已表態有意申辦。 

國際奧會鼓勵有意申辦的城市，使用現有場館或使用臨時性及可拆除式的場館。國際奧會也將

提供籌辦奧運所必需的「核心需求」，協助有意申辦的城市與國家奧會提出最適合各城市長期

http://www.olympic.org/news/2024-bid-process-gets-underway-with-new-invitation-phase-as-ioc-begins-to-implement-olympic-agenda-2020-reforms/242779
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發展需求的計畫，並預計提供約 15 億美元，協助籌辦 2024 年奧運會。 

2. ANOC 推出如何設立運動員委員會工具書<運動組織動態> 

insidethegames 網站 2015/01/14 報導。國家奧會聯合會（ANOC）於 2014 年底前的曼谷會員大

會上，推出如何設立運動員委員會工具書。國家奧會聯合會期盼藉由這個指導方針，提供詳盡

之委員會成立規章、管理準則和組織架構，鼓勵更多國家奧會（NOC）成立運動員委員會，

加強服務並為選手發聲。工具書將提供委員會設立事宜相關資訊，包括各項議程、預算和問卷

範本等，並可於國家奧會聯合會官網下載取得。 

運動員委員會的角色就是為選手發聲、傾聽需求，並在國家奧會的決策過程中為選手權益把

關。以該委員會主席坎達爾（Barbara Kendall）所屬的大洋洲為例，未設立運動員委員會的國

家奧會僅可占會員大會 1 席，且不得擔任執行委員會職務。為此，大洋洲 18 個國家奧會皆設

有運動員委員會，國家奧會聯合會同時希望此工具書的推出能在更多地區達到相同效果。 

3. 女足球員對 FIFA 世足賽場地提出善意建議<賽事籌辦進度> 

路透社 2015/01/12 報導。今年女子世足賽球員的委任律師德林格(Hampton Dellinger)表示，只

要決賽階段包括 4 強賽、季軍戰和冠軍戰在天然草皮球場舉行，即對先前對國際足聯提出的訴

訟進行和解。該提案獲全球運動草皮的領導專家之認可，參考先前準備男、女世足賽場地的模

式，已規劃於最後 2 輪賽事的 3 個舉辦場館內植入頂級天然草坪。 

該提案起因於去年 8 月將參加今年 6 月 6 日至 7 月 5 日在加拿大舉行的賽事球員認為，比賽球

場使用人工草皮是性別歧視且違反人權。球員們表示，女子世足賽場地條件應與男子世足賽相

同。在此之前國際足聯曾表示，並無打算改變比賽使用人工草皮的決定。但現在提案提出後，

人工草皮爭議將迅速獲得和平解決。 

4. 帕拉跆拳道賽事將首次在亞洲及非洲舉辦<賽事籌辦進度> 

insidethegames 網站 2015/01/15 報導。世界跆拳道聯盟（WTF）今天宣布帕拉跆拳道四大洲錦

標賽的舉辦地點，並將繼續爭取納入 2020 東京帕運會比賽項目。所有錦標賽將開放給來自全

球各地的選手，以符合世界跆拳道聯盟的承諾並確保來自大洋洲的選手能獲得公平競爭的機

會。世界跆拳道聯盟主席趙正源表示，2015 年帕拉跆拳道賽程顯示在過去幾年中，跆拳道已

遍及全球，註冊的運動員人數暴增，遠超出聯盟的預期，因此需要建立更多新賽事，以滿足這

些成長需求。亞洲和非洲將在 2015 年首次舉辦帕拉跆拳道錦標賽，由台灣在 4 月舉辦首屆亞

洲帕拉跆拳道錦標賽，非洲則由阿爾及利亞負責但日期尚未公布。哥倫比亞將於 9 月舉辦第 4

http://www.reuters.com/article/2015/01/12/us-soccer-world-women-turf-idUSKBN0KL1RA20150112
http://www.insidethegames.biz/sports/summer/taekwondo/para-taekwondo/1024889-para-taekwondo-due-to-make-first-appearance-in-asia-and-africa-as-wtf-announces-locations-of-four-championships
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屆泛美帕拉跆拳道錦標賽，摩爾多瓦則負責歐洲帕拉跆拳道錦標賽，日期亦尚未公布。 

趙正源表示亞洲和非洲今年將藉由鼓勵身障運動員從事這項運動，展現帕拉跆拳道巨大的成長

潛力。倘若帕拉跆拳道有幸被列入 2020 東京帕運會的比賽項目，將成為該運動快速擴張和發

展的催化劑。此外，世界跆拳道聯盟的各項基礎設施皆已到位：包括依實證研究而建立的一套

完善分類規則、世界排名系統、4 年計畫，同時聯盟在發展運動產品上也有 40 多年的經驗。

2015 年帕拉跆拳道賽季也將實施首次實戰訓練(kyorugi)世界排名，這將使所有主要錦標賽賽事

保持最高水平，包括 2020 東京帕運會。帕拉跆拳道是否納入 2020 東京帕運會，預計將由國際

帕委會在 1 月 30 日至 2 月 1 日的柏林會議上做出決定。 

5. 阿拉木圖憑藉宜人氣候、地理條件及過去經驗爭取 2022 冬奧主辦權<賽事申辦訊息> 

sportsfeatures 網站 2015/01/09 報導。哈薩克阿拉木圖已正式提出申辦 2022 冬奧計畫，將朝合

乎成本效益方向籌辦賽事，並強調該市具有宜人氣候與地理條件，將可為落實奧林匹克願景

2020 的改革精神，提供獨特的環境。申辦團隊表示其申辦概念落實國際奧會希望降低申辦成

本的願景，整合許多冬奧計畫的永續發展，強調既有設施的再利用，並延續該市與附近地區的

長期發展。 

由於擁有天然雪地，阿拉木圖相當適合主辦冬季奧運；2011 年的亞洲冬運會，已證明該市具

有成功主辦大型冬季運動會的能力。阿拉木圖的申辦計畫包括奧運村 30 公里內的 14 個場館，

其中有 8 座為既有場館，3 座預計在 2017 年冬季世大運前完工，剩下 3 座則在取得冬運主辦權

後興建。籌委會表示將盡可能降低對原始山區的環境衝擊。 

6. 北京將藉強大的運動資產爭取 2022 冬運會主辦權<賽事申辦訊息> 

sportsfeatures 網站 2015/01/12 報導。北京希望成為史上第一座舉辦過夏季與冬季奧運的城市，

並將 2008 年奧運資產發揚光大。北京申辦 2022 年冬運會的願景，主要建立在 3 大概念: 1)以運

動員為中心: 2)確保永續發展: 3) 節省成本。北京代表已於 1 月 6 日在洛桑向國際奧會提出申辦

文件，北京目前是國際奧會考慮 2022 年申辦冬奧的 2 座主辦城市之一。 

北京將與張家口攜手申辦 2022 年冬運會，希望充分利用 2008 年北京奧運資產，包括既有比賽

場館、基礎建設與運作經驗，並期望透過北京與張家口在運動、文化與觀光的經濟合作，創造

永續發展新藍圖，為當地貢獻約 2 成的 GDP。國際奧會預訂 7 月 31 日在吉隆坡會員大會投票

做出決定。 

7. 南非考慮以全國範圍申辦 2024 奧運及帕運會<賽事申辦訊息> 

http://www.sportsfeatures.com/olympicsnews/story/51379/almaty-2022-a-winter-wonderland-promoting-climate-geography-and-past-experience-for-the-olympic-bid
http://www.sportsfeatures.com/olympicsnews/story/51382/beijing-2022-reveals-strong-sporting-legacy-in-bid-to-host-the-winter-olympic-and-paralympic-games
http://www.insidethegames.biz/olympics/summer-olympics/2024/1024857-south-africa-considering-launching-nationwide-bid-for-2024-olympic-and-paralympic-games
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insidethegames 網站 2015/01/13 報導。由於國際奧會通過新的申辦和舉辦規則，南非體育協會

暨奧林匹克委員會（SASCOC）正考慮，是否以全國範圍來申辦 2024 奧運及帕運會。南非國際

奧會委員表示，最快可於下週向政府部門提案。目前只有羅馬和波士頓已正式宣布申辦 2024

奧運會，漢堡或柏林預計很快將確認由何者代表德國申辦。其他城市包括巴黎、布達佩斯、杜

哈和巴庫則仍在考慮中。 

南非舉辦完 2010 世足賽後，已有舉辦世界級賽事的能力，且不同城市共同舉辦奧運和帕運會

將帶來許多好處，對於南非這樣的發展中國家則是更佳的選擇。此發展也呼應在國際奧委會

（IOC）奧林匹克 2020 改革提案中，有關開放由單一國家多座城市共同舉辦賽事的改革。2024

主辦城市將於 2017 年 9 月 15 日於秘魯利馬舉行的國際奧會大會上決定，若南非最終獲選，將

是非洲首次舉辦奧運會 。 

8. 禁藥停賽期限將由 2 年增長為 4 年<運動禁藥管制> 

英國國家廣播公司 2015/01/01 報導。經過 18 個月的研究，由世界禁藥組織（WADA）統整修

改的世界反禁藥規範已於 2015 年 1 月 1 日起生效，蓄意用藥者將面臨最短 4 年禁賽處分。而

誤用禁藥者將面臨 2 年禁賽，但若能確實舉證無責或無意圖欺騙，則可縮短禁賽期限。1 年內

缺席 3 次藥檢者也將由禁賽 18 個月增長為 2 年。英國體育部長格蘭特（Helen Grant）認為此

舉更能保障全球遵守規範的運動選手。 

該修正規範將擴大應用範圍，不僅適用違禁用藥的選手，涉入的相關人員也會受到更嚴格的懲

處措施。世界運動禁藥組織表示，該修改規範鼓勵人人積極協助舉發違禁用藥。坦承用藥者可

在該組織裁決下縮短禁賽期，而在特殊情況下，重要協助者甚至可完全免於懲處，全程並採取

保密方式處理。 

9 2016 里約奧運籌委會宣布公路自由車計時賽新賽場<2016 里約奧運> 

aipsmedia 網站 2015/01/10 報導。2016 里約奧運籌委會宣布，將在彭塔爾（Pontal）舉辦男、

女子組自由車個人公路計時賽。起迄點皆在彭塔爾海灘的提姆邁亞廣場（Tim Maia Square），

每位選手將間隔 90 秒出發，以最短時間完成全程者獲勝。長 29.8 公里的計時賽道將穿過鄰近

景色優美的格米亞(Grumari)海灘與森林區，包括 2 個上/下坡，其中 1 個將穿越森林區。女子

賽程需完成 1 圈多，而男子則需完成近 2 圈共計 54.5 公里。 

自由車個人公路賽則從佛朗明哥公園移至科帕卡瓦納(Copacabana)海灘舉行，男女子賽程分別

為 256.4 公里和 130.3 公里。途中將行經里約指標性區域，包括平坦的海岸線及陡峭的爬降坡，

例如格米亞環形賽道（男子 4 圈、女子 1 圈）、奇久卡(Tijuca)森林區的爬降坡，及獨木舟/中

http://www.bbc.com/sport/0/30648392
http://www.aipsmedia.com/index.php?page=news&cod=15595&tp=n
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式風景(Canoas/Vista Chinesa)環形賽道（男子 3 圈、女子 1 圈），後者將行經里約最佳觀景點

之一的中式涼亭(Vista Chinesa monument)。 

10. 東京政府正研究重新評估 2020 奧運資產目標<2020 東京奧運> 

insidethegames 網站 2015/01/10 報導。隨著建築成本提高及部分賽事可能將移至別處舉行，東

京奧運籌委會已重新審視在 8 公里範圍內興建 10 座新的奧運村場館的計畫。為此，東京都政

府也已開始重新評估 2020 東京奧運和帕運會潛在資產。目前將有多達 14 項運動可能移至他處

舉辦，包括正協調中的划船和自由車，及如足球、籃球和排球等團隊運動項目。 

考量到部分運動移往其它地方舉辦賽事，可節省資金，其好處優先於對奧運資產的承諾，東京

都政府針對如何處理奧運和帕運會資產進行了近 2 個月研究，並召開委員會草擬一份「資產願

景」。委員會將參考私營企業和專家的廣泛意見，決定場館和奧運村在奧運結束後的運用。此

外，此計畫也將結合商業及福利設施，以便在奧運結束後能開放民眾參觀奧運設施。 

11. 2020 東京奧運成立運動項目審議小組<2020 東京奧運> 

insidethegames 網站 2015/01/14 報導。2020 東京奧運的賽事增加項目審議小組已召開會議，研

究提出特定運動項目納入奧運的可行性。7 名小組成員代表分別來自 2020 東京奧運籌委會、東

京都政府、日本奧委會和日本體育協會。2020 東京奧運籌委會主席森喜朗表示，上月通過的

奧林匹克 2020 改革提案，允許未來奧運籌辦方提供新增賽事項目提議給國際奧會。因此成立

工作小組是奧林匹克 2020 改革提案的其中一項回應，並盡可能反映主辦城市的期望和優勢，

這一點已在日本和全球運動界引發許多關注。 

該小組將按照工作流程與國際奧會（IOC）於 2 月 4-5 日的項目審查會議時共同商定。目前尚

未有確切時間表，但最快可能於 7 月的國際奧會吉隆坡大會中決定。以目前情況來看，由於男

子棒球和女子壘球在日本的高人氣，被視為 7 年前遭北京奧運刪除後，最有可能重返奧運的項

目。空手道、壁球、滑板、衝浪、登山運動、滑輪運動和 3× 3 籃球也爭搶門票。森喜朗表示，

2020 東京奧運籌委會將繼續與國際奧會密切合作。 

 

12.英國學校體育課減時不利解決肥胖問題<學校運動發展> 

英國每日電訊報 2015/01/14 報導。最新調查發現，英國學校體育課時數大幅下降，導致政府

在處理奧運資產及承諾解決肥胖問題上引發質疑。英國政府當初希望藉由 2012 倫敦奧運激發

http://www.insidethegames.biz/olympics/summer-olympics/2020/1024802-government-study-underway-to-reassess-tokyo-2020-legacy-aims
http://www.adrex.com/en/water/wakeboarding/articles/new-hope-for-wakeboarding-to-take-part-in-the-2020-tokyo-games/
http://www.telegraph.co.uk/sport/othersports/schoolsports/11343801/Alarming-fall-in-school-PE-lessons-casts-doubt-over-governments-commitment-to-tackling-obesity-crisis.html
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年輕一代更熱衷運動，但一份由青少年運動信託(Youth Sport Trust, YST)的學校體育和體能活動

調查報告指出，英國平均提供孩童的體育課時數已降至遠低於每週 2 小時，且自 2010 年以來，

學校和社區運動俱樂部之間的互動次數也大幅下滑。在 2012 年倫敦奧運後所進行的研究也顯

示，英國教育部已不再要求公立學校安排每週 2 小時的體育課。在野工黨影子內閣體育部長艾

福特(Clive Efford)對此批評，執政黨擁有珍貴的運動資產，卻完全沒有激發到新一代年輕人。 

根據該信託從 7％的英國小學（1392）和 12％的中學（554）所回覆的調查發現，相較於 2009-10

年度的 126 分鐘，5 至 7 歲孩童在上一學年每周平均只上 102 分鐘的體育課，課程時數縮短頗

具爭議性。而 7 至 11 歲孩童的體育課時數，在 2009-10 和 2013-14 年度分別為 127 分鐘和 114

分鐘，學校與社區運動俱樂部的聯繫也幾乎減少一半。以上調查幫助該信託單位在 1 月 14 日

於上議院發表的體育與學校運動宣言，宣言中引用最新研究發現，僅 21％的男孩和 16％的女

孩達到每天 1 小時適度運動的建議，因此要求每位孩童每週至少應參與 2 小時“高品質”的體

育課和 3 項額外體能活動。但英國教育部去年自行調查 586 所小學後表示，學生每週平均參與

體育課時間為 122 分鐘，比 2013 年增加 13 分鐘。 

13. 正視學童運動傷害問題 <運動傷害防護> 

英國每日電訊報 2015/01/10 報導。一英國民眾因其子漢米於 12 年前在橄欖球比賽時嚴重受

傷，而展開孩童運動傷害的研究。該事件導致漢米顴骨破裂，如同車禍受傷者穿過擋風玻璃所

造成的傷害類型，他因此 2 個星期不能回到學校上課，後此也不再接觸橄欖球。同時由於政府

和體育工會對於孩童運動安全的忽視，這位民眾寫了一本名為「橄欖球處理守則－每位家長應

該知道的傷害」的書，教育家長了解運動傷害的嚴重性。 

書中研究發現大多數孩童打橄欖球時會在某些時候受傷，包括骨折、肩膀脫臼、腦震盪、頭骨

碎裂、韌帶撕裂和脊髓受傷等非微不足道的傷勢，將可導致永久性癱瘓，並影響青少年的未來

人生。而現在科學和醫學觀點更堅定認為腦震盪和慢性腦部傷害，如老年癡呆症、帕金森氏症

及其他神經問題的關聯性。英國體育機構對此已開始有所覺醒，橄欖球聯盟也已加緊腳步訂出

一系列有關腦震盪的新措施.。英國政府現正推動和資助橄欖球為 5 個國家主要體育課程之一，

並強調以兒童福利做為比賽的核心。 

14. 最新報告顯示世界足球經濟重心正轉向中東國家<國際足球發展> 

insideworldfootball 網站 2015/01/15 報導。一份最新報告顯示國際足球頂級贊助商正轉向中東

國家。2014 一整年來自阿聯酋的品牌，即投資 1.63 億美元贊助球員球衣。報告顯示過去 10 年

間，中東國家已改變足球運動商業贊助生態，主因是來自此一區域的驚人投資金額，其中卡達

http://www.telegraph.co.uk/sport/othersports/schoolsports/11335526/Why-Im-glad-my-sons-rugby-playing-days-were-over-at-14.html
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每項球衣贊助合約平均斥資 4900 萬美元，是單一投資案平均金額最高的國家。 

報告強調中東國家的投資並不侷限於贊助合約，例如阿聯酋與卡達已斥資 15 億美元，收購歐

洲足球俱樂部的股權。報告同時突顯不同產業贊助商之贊助金額變化情況，包括中東航空公司

投資的快速崛起，以及對博奕產業的贊助快速下滑(從第五名掉到第 10 名)。 

 

 

 


